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По четверти 
миллиона
Adobe и Nokia готовы выделить до 
250 тыс. долл. на каждый россий-
ский проект создания приложе-
ний на мобильной мультимедий-
ной платформе Flash Lite. Стр. 7

Пока ничья
Борьба между пиратами и правооб-
ладателями идет на равных, счита-
ют в Некоммерческом партнерстве 
поставщиков программных продук-
тов. Кризис подхлестнул интерес 
к контрафактной продукции — пра-
воохранительные органы сильнее 
ударили по нарушителям. Стр. 10

Windows-фон 
на Рождество
HTC и Samsung возглавили спи-
сок производителей, начавших 
поставлять мобильные устрой-
ства с Windows Mobile 6.5. Благо-
даря новой операционной систе-
ме их смартфоны поддерживают 
функции, хорошо знакомые вла-
дельцам Apple iPhone. Стр. 15

Фундамент должен 
быть надежным
Представляя новое поколение 
инструментария Fusion Middle-
ware — 11g, в Oracle подчеркива-
ют особую роль ПО промежуточ-
ного слоя в обеспечении надеж-
ных бизнес-процессов. Стр. 20

Улица без правил
Прогресс информационных техно-
логий в нашей стране существен-
но опережает процесс их стандарти-
зации. Однако в Гильдии управляю-
щих документацией убеждены: без 
стандартизации не может быть ре-
чи о взаимодействии систем элек-
тронного документооборота. Стр. 26  

На конференции Computerworld Россия и агентства OSP-Con производители решений в об-
ласти информационной безопасности представили комплекс срочных мер, который необхо-
димо реализовать, чтобы добиться соответствия закону «О персональных данных». Стр. 30

Всеобщее 
присутствие
Заявленная	за	компанию	Tandberg	цена	в	3	млрд	долл.	свидетельствует	о	серьезности	на-
мерений	Cisco	Systems	расширить	рынок	для	систем	категории	telepresence,	сделав	их	
доступными	не	только	для	малого	и	среднего	бизнеса,	но	и	для	индивидуальных	поль-
зователей.	В	состав	Cisco	должны	влиться	полторы	тысячи	сотрудников	Tandberg;	гене-
ральный	директор	Tandberg	Фредрик	Халворсен	возглавит	новую	технологическую	груп-
пу	TelePresence.	Как	отмечает	глава	Cisco	Джон	Чемберс,	две	компании	имеют	удивитель-
но	похожие	корпоративные	культуры	и	общую	стратегию,	направленную	на	преобразо-
вание	бизнеса	с	помощью	технологий	совместной	работы	и	видеокоммуникаций.	Стр.	12
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события индустрия технологии предприятия

на этой неделе
4 ЧаРльз Као, КотоРого называют 

отцом волоконно-оптической свя-
зи, отмечен Нобелевской преми-
ей за создание тонких стеклянных 
каналов, несущих цифровые дан-
ные, представленные в виде свето-
вых импульсов различной частоты.

6 СРеди доСтижений, удостоен-
ных Шнобелевской («Антинобелев-
ской») премией, вручение которой 
состоялось в начале октября в Гар-
вардском университете, были ал-
мазы, созданные из текилы, и бюст-
гальтеры, превращающиеся в ре-
спираторы. Премия, присуждаемая 
ежегодно за «достижения, которые 
сначала заставляют смеяться, а за-
тем задуматься», немногим менее 
престижна, чем настоящая Нобе-
левка, но значительно смешнее ее.

6 Brocade communications, выпу-
скающая коммутаторы для марш-
рутизации трафика сетей хране-
ния, фактически вывесила яр-
лык с надписью «Продается». Од-
ним из возможных покупателей яв-
ляется корпорация Oracle, кото-
рая после приобретения Sun Mi-
crosystems планирует занять-
ся серверным бизнесом, но наи-
более вероятным претенден-
том на покупку Brocade становит-
ся компания Hewlett-Packard.

8 ЧиСло ПодПиСЧиКоВ сервисов 
BlackBerry приближается к 32 млн. 
Надежный плацдарм на корпора-
тивном рынке в Research In Motion 
намерены использовать для на-
ступления в массовый сегмент.

8 ПРомышленная корпорация 
Eaton открыла офис в Москве. Он 
создан на базе представитель-
ства компании Powerware, работа-
ющей в нашей стране более двух 
десятилетий и вошедшей в со-
став электротехнического диви-
зиона Eaton Electrical Sector.

13 КРизиС не оКазал существенно-
го влияния на высокую динамику 
роста абонентской базы услуг ши-
рокополосного доступа «Комстар-
ОТС». В компании отмечают эф-
фектиность маркетинговой страте-
гии, основанной на использовании 
для услуг доступа в Internet сразу 
двух брендов — МГТС и «Стрим».

14 на Фоне ожидаемого почти  
двукратного сокращения россий-
ского рынка ПО сегмент управ-
ления системами и сетями чув-
ствует себя относительно бла-
гополучно: многие организа-
ции в период кризиса пытают-
ся обеспечить эффективность ра-
нее приобретенных решений.

16 В dell Создан сверхтонкий но-
утбук премиум-класса, заряд-
ка аккумулятора которого осу-
ществляется без каких-либо про-
водов — при помощи подставки, 
создающей индукционное поле.

17 ПоСКольКУ ноВые четырехъ-
ядерные процессоры Intel Ita-
nium нельзя установить в вы-
пускавшиеся до сих пор серве-
ры, в Hewlett-Packard приступа-
ют к существенному обновле-
нию модельного ряда Integrity.

21 Чтобы УСоВеРшенСтВоВать 
платформу для управления кор-
поративной системой защи-
ты Forefront Stirling, разработ-
чики корпорации Microsoft ис-
пользовали антивирусные реше-
ния «Лаборатории Касперско-
го», созданные для Lotus Domino.

22 технология таК называе-
мых «массивов с простаива-
ющими дисками» использует-
ся для снижения затрат на элек-
троэнергию, требуемую для си-
стем хранения данных.

25 СоВмеСтные Решения в обла-
сти управления документооборо-
том и архивированием, создан-
ные компаниями SAP и Open Text, 
предоставляют возможность со-
кратить объем базы данных, а так-
же количество документов, ко-
торые хранятся в ERP-системе.

27 неСмотРя на то что PLM-реше-
ния относительно легко вне-
дряются лишь на вновь соз-
даваемых объектах, посколь-
ку требуют изменения бизнес-
процессов, использование со-
временных технологий управле-
ния жизненным циклом продук-
тов позволяет снизить риски ре-
ализации многих проектов, в том 
числе и в области энергетики.

28 аналитиКи Gartner не реко-
мендуют предприятиям даже 
в кризисные времена отказывать-
ся от инвестиций в системы управ-
ления отношениями с клиента-
ми, поскольку при улучшении эко-
номических условий такие орга-
низации рискуют существенно за-
держаться в своем развитии.

Выставка	
достижений	
электронного	
хозяйства
В пригороде Токио c 6 по 10 октября состоялась еже-
годная выставка CEATEC, наряду с IFA и CES крупней-
шее в мире шоу потребительской электроники. В вы-
ставочном центре Makuhari Messe по традиции де-
монстрируют результаты исследований, новые кон-
цепции и прототипы, перспективные разработки. Спе-
циалисты, посещая стенды выставки и участвуя в со-
путствующих конференциях, стараются проанализи-
ровать направления, по которым пойдет электронная 
индустрия Японии и, отчасти, других стран. Стр. 18



Качаете музыку из Inter-
net? Фотографируете с по-
мощью цифровой каме-
ры? Тогда скажите спа-
сибо трем нобелевским 
лауреатам 2009 года

дэВид КоРСи, боб бРаУн
PC World, США
Открытия трех американских ученых, 
удостоенных награды в области физи-
ки, помогли создать современные те-
лекоммуникационные сети — вклю-
чая и Internet — и цифровую фотогра-
фию. Волоконно-оптический кабель 
открыл путь к высокоскоростным со-
единениям, а устройства с зарядовой 
связью (Charge-Coupled Device, CCD) 
стали краеугольным камнем цифро-
вой фотографии.

Сорок лет понадобилось для того, 
чтобы воздать должное этим великим 
людям — свои работы они проводили 
в 60-е годы. Хорошо, что со здоровьем 
им повезло, сегодня ученым уже за 70 
и за 80 (Нобелевская премия не при-
суждается посмертно).

Чарльз Као, которого иногда назы-
вают «отцом волоконно-оптической 
связи», отмечен за создание тонких 
стеклянных каналов, несущих циф-
ровые данные, представленные в виде 
световых импульсов различной часто-
ты. Родившийся в 1933 году в Шанхае, 
Као впоследствии перебрался в Англию, 
где и изобрел метод, позволивший зна-
чительно улучшить чистоту стекла, из 
которого изготавливается волоконно-
оптический кабель.

Вторая половина денежной ча-
сти Нобелевской премии, общий раз-
мер которой в этом году составил 1,4 
млн долл., досталась Уилларду Бойлу 
(85 лет) и Джорджу Смиту (79 лет) за 
изобретение в 1969 году в лаборатории 
AT&T Bell Laboratories устройств с за-
рядовой связью.

В то время когда Као начал зани-
маться волоконно-оптической связью, 
оптические кабели и лазеры, переда-
ющие световые импульсы, уже суще-
ствовали. Однако световой импульс по 
оптическому волокну можно было пе-
редать лишь на расстояние 20 метров, 
после чего световой поток рассеивал-
ся. Као поставил перед собой цель до-
вести дальность устойчивой передачи 
до километра. Тогда многие ученые по-
лагали, что виной всему мелкие дефек-
ты — трещины или полости в волокне, 
мешающие прохождению света.

В январе 1966 года Као, работав-

ший в английской лаборатории Stan-
dard Telecommunication Laboratories, 
представил результаты своих иссле-
дований. Оказалось, что дело не в не-
совершенстве производства, а в самом 
материале — стекло было недостаточ-
но чистым. Очищенное стекло, полу-
ченное из расплавленного кварца, ста-
ло более прозрачным, что упростило 
передачу света. В 70-е годы исследо-
вателям из компании Corning Glass 
Works удалось построить сверхчистый 
волоконно-оптический канал протя-
женностью в километр.

Во время вручения премии отме-
чалось, что общая длина современных 
оптических кабелей достигает милли-
ардов километров.

В сентябре 1969 года Бойлу и Сми-
ту, работавшим в то время в лаборато-
рии Bell Labs, пришла в голову идея, ко-
торую они тут схематично отобразили 
на доске в кабинете Бойла. Используя 
фотоэлектрический эффект, который 
был объяснен Альбертом Эйнштейном 
и принес ему в 1921 году Нобелевскую 
премию, двое исследователей предло-
жили создать электронную память. 
Падая на поверхность кремния, свет 
выбивает оттуда электроны. Чем ярче 
свет, тем больше выбивается электронов.

В устройствах с зарядовой связью 
выбитые электроны собираются в кро-
шечных колодцах и формируют один 
пиксел изображения. Общее изобра-
жение воссоздается на основе данных, 

полученных с помощью матрицы та-
ких устройств.

Помимо бытовых фотоаппаратов, 
устройства с зарядовой связью откры-
ли путь к созданию космических па-
норамных снимков, получаемых с по-
мощью Hubble Space Telescope, а также 
марсианских открыток, присылаемых 
космическими зондами NASA.

По словам организаторов Нобелев-
ской церемонии, если все волоконно-
оптические кабели мира связать в од-
ну линию, они более 25 тыс. раз обо-
гнут земной шар.

Лаборатория Standard Telecommu-
nication Laboratories в которой совер-
шил свое открытие Као, в конечном 
итоге вошла в состав компании Nortel. 
В настоящее время он занимает пост 
председателя совета директоров ком-
пании ITX Services.

Последние достижения в обла-
сти передачи данных по волоконно-
оптическим каналам связаны с име-
нами исследователей из Alcatel-Lucent, 
которые увеличили скорость переда-
чи по самым быстрым океанским ка-
белям в десять раз, и ученых из Tech-
nion-Israel Institute of Technology, пред-
ложивших использовать стандартный 
волоконно-оптический телекоммуни-
кационный кабель для обнаружения 
туннелей и полостей в грунте на глу-
бине до 20 метров.

Это еще раз подчеркивает, что от-
крытия, отмечаемые сегодня Нобелев-
ской премией, нашли отражение в на-
шей повседневной жизни, и в этом за-
слуга многих людей. Кроме того, нель-
зя забывать о необходимости поддерж-
ки фундаментальных научных иссле-
дований, которые в современном обще-
стве, к сожалению, выходят из моды. 

Фотоэлектрический	
эффект	—	в	жизнь!

В янВаРе 1966 года ЧаРльз Као, работавший тогда в английской лаборатории stan-
dard telecommunication laboratories, представил результаты своих исследований

коротко
общение улучшает 
управление

Президент	России	Дмитрий	Медведев	под-
вел	итоги	года	существования	своего	ви-
деоблога	в	Internet.	Он	отметил	значение	
подобной	формы	общения	с	аудиторией:	
пользователи	«готовы	не	только	жаловать-
ся	на	проблемы,	но	и	предлагать	варианты	
решения	этих	проблем,	зачастую	абсолют-
но	нестандартные».	Медведев	привел	при-
меры	конкретных	проблем,	получивших	
решение	благодаря	Internet-дискуссиям.	
«Часть	предложений,	которые	звучат	в	бло-
гах,	предметно	изучаются	теперь	и	прави-
тельством,	и	ведомствами»,	—	сказал	глава	
государства.	Президент	отметил,	что	обще-
ние	через	Internet	—	«не	просто	способ	ре-
шения	отдельных	вопросов,	а	залог	повы-
шения	качества	государственного	управ-
ления	в	целом,	которое	становится	гораздо	
более	приближенным	к	нуждам	граждан».

минкомсвязи готовит 
новые проекты

Телекоммуникационная	отрасль	в	Рос-
сии	выстояла	в	период	кризиса	и	гото-
ва	перей	ти	на	новый	уровень	—	разраба-
тывать	собственные	конкурентоспособ-
ные	проекты.	Об	этом	заявил	в	интервью	
российскому	телеканалу	«Вести»	министр	
связи	и	массовых	коммуникаций	РФ	Игорь	
Щеголев.	«В	конце	октября	эти	проекты	
будут	рассмотрены	на	заседании	комис-
сии,	они	охватывают	все	области	связи	—	
от	магистральной	связи	до	систем	управ-
ления	связью,	систем	абонентского	досту-
па,	расширения	широкополосного	досту-
па	в	Internet»,	—	сообщил	он.	Щеголев	под-
черкнул,	что	к	проектам	будут	привлекать-
ся	отечественные	производители:	«Мы	со-
зрели	для	перехода	к	следующему	эта-
пу.	Этот	этап	может	заключаться	в	том,	что	
мы	перестанем	быть	просто	потребителя-
ми,	но	станем	активными	разработчиками	
и	производителями	самых	передовых	тех-
нологий	в	области	связи».

домен .РФ представят 
на riW 2009

Первый	кириллический	домен	.РФ	бу-
дет	представлен	на	Неделе	российско-
го	Internet	(RIW	2009),	которая	пройдет	
с	22	по	24	октября.	Запуск	домена	стал	воз-
можен	после	утверждения	Правил	реги-
страции	доменных	имен	в	зоне	.РФ	и	По-
ложения	о	приоритетной	регистрации	до-
менных	имен	в	домене	.РФ.	Первоочеред-
ная	регистрация	русскоязычных	доменных	
имен	в	национальном	домене	РФ	начнется	
в	апреле	2010	года.	Последующая	откры-
тая	регистрация	русскоязычных	имен	на-
мечена	на	июль-август	2010	года.	

Computerworld	Россия,	13	октября	20094					события






